

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

MIÉRCOLES

PRECIOS DE SUSCRICION.

ANO III.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

21 de Agosto de 1878.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 563.

Seccion editorial.

«Sólo los católicos pueden decir á sus adversarios: vosotros sois los que aborrecéis la patria.» Así dice un periódico conocido ya por la intransigencia de las doctrinas que sustenta. Y en efecto, sabiendo el valor que la palabra *católico* tiene para esas gentes y siendo fácil comprender á quien llaman sus *adversarios* jamás se ha dicho verdad mayor: porque sólo los neos pueden decir absurdos de tal naturaleza, é injuriar á los liberales primero, y luego al resto del mundo que no tiene sus creencias, ó que no pertenece á su escuela.

Entre mil trescientos millones de almas que habitan la tierra, no habrá un buen ciudadano siquiera, no habrá uno, que conociendo sus deberes y sus derechos, obedezca las leyes de su patria, aunque no pertenezca al catolicismo!

Ni oportuno ni necesario sería ahora ocuparnos del verdadero catolicismo, de una religion, cuyo nombre se tomó siempre por los partidarios del colega aludido para desgarrar la patria, de una doctrina que inspira las más solemnes protestas á cuantos sinceramente creen sin mistificaciones, vista la conducta de los que se proclaman sus apóstoles y paladines; pero no podemos pasar en silencio que así se tergiversen los conceptos, para concluir defendiendo otras doctrinas completamente extrañas ya que no odiosas; por más que la defensa se haga con la mayor habilidad.

Tampoco podemos callar, persuadidos de «que no puedo ser buen cristiano el que no es buen ciudadano,» como nos dice el mismo colega, cuando en nombre del Cristianismo se predicán doctrinas políticas, y no sabemos á que viene el recuerdo de la masonería, ni hablar de su cosmopolitismo, porque esta sociedad, por lo mismo que es secreta creemos que no puede conocerla quien á ella no pertenece y no es justo hacer afirmaciones sobre lo desconocido. Por esta razon nosotros ni la defendemos ni fuera digno que por hipótesis infundadas é impugnaciones gratuitas la combatiéramos. Hay más: la comparación que pretende hacerse entre esta sociedad y la Iglesia no ha de ser muy satisfactoria para los amigos del colega, aún para aquellos que aborrecen de cuerpo y alma, como decírselo suele, todo lo que no lleva el sello de ultramontano; porque no ha de agrádarles mucho que el objeto de su sagrada fé sea uno de los términos de tan graciosa sinó extemporánea comparación.

Cuando los grandes sentimientos de la patria se traen al tapete es peligroso recordar siquiera, más ó menos embozadamente, las banderías políticas, sobre todo

cuando quien tal hace pertenece á un partido que vive en completa insurrección desde que el precioso sol de la libertad ha extendido sus benéficos rayos por el haz de la tierra.

Concretándonos á nuestra querida patria, á esta desdichada nacion tan combatida y desgarrada por los partidos; puede consentirse que la fanática grey de don Carlos decante y proclame su patriotismo? ¿Quién se atreverá á llamar buenos ciudadanos á los que levantaron la más cruenta de las guerras civiles? Pues aquellos héroes en nombre de Cristo y en defensa de una religion que nadie combatía, asolaron los campos, saquearon los pueblos, y empaparon en sangre de hermanos la tierra española.

Es verdad que el inclito héroe de Oropesa deseado y digno rey del intransigente fanatismo se llamó también *moderno Pelayo*; y por lo tanto no debía extrañarnos nada de los absolutistas, en cuanto á pretensiones patrióticas. ¿Qué serán ellos cuando el rey de sus deseos fué un PELAYO?

En fin, en buena lógica, sacamos en consecuencia —si hemos de conformarnos con las aseveraciones del más hipócrita de los órganos del absolutismo— que todos cuantos de algun modo encendieron y sostuvieron la guerra civil no son, ni han sido nunca cristianos más que en el nombre; pues que el de ciudadanos ni aún le aceptan, dando á esta palabra su significacion genuina.

También estamos conformes, y no necesita demostracion á nuestros ojos, en que el verdadero católico es buen ciudadano; pero menos la necesita á los ojos de toda España, á los del mundo entero, que los verdaderos neos no pueden serlo; y esta proposición aventaja á la anterior en tener la reciproca aún más evidente.

El Correo tipográfico, importante periódico barcelonés, se hace cargo de nuestro artículo titulado *Un nuevo monopolio*, y acerca del asunto que en el tratábamos hace las siguientes observaciones que deseáramos tuviese presentes nuestra excelente Diputación provincial al ocuparse de la proposición del señor Rojo Huertas.

Dice *El Correo*: «Segun leemos en un periódico, cierto sugeto llamado D. Rafael Rojo y Huertas, ha presentado proposiciones para imprimir el *Boletín oficial* de todas las provincias de España.

Si no estuviéramos acostumbrados á presenciar cómo se posterga sin consideracion alguna á los infelices contribuyentes, ciertamente no levantaríamos nuestra humilde voz ni excitaríamos á que hiciesen lo mismo nuestros colegas de provincias, contra un proyecto tan perjudicial á la generalidad de los impresores, pues bastaría considerar el espíritu de excesiva especulacion y centralizacion que entraña para que fuese terminantemente rechazado en los centros oficiales. Pero como vivimos en España y en

un tiempo en que la experiencia nos patentiza que todo es posible por descabellado y ruinoso que sea, nos creemos obligados á repetir la voz de alerta que ha dado un compañero nuestro en la prensa, á fin de impedir que tamaño proyecto se realice.

Monopolizando la impresion del crecido número de *Boletines oficiales*, el mencionado caballero logrará sin duda hacer en Madrid un negocio redondo, por económico que sea el precio fijado, pero también se haría más y más precaria la situacion de multitud de tipógrafos dignos de mejor suerte, que en el resto de la Peninsula luchan con infinidad de contratiempos, y que tienen que satisfacer ineludiblemente considerables cuotas de contribucion.

Después que ya se imprimen en la corte, cuando no en el extranjero, todos los impresos oficiales, de los cuerpos facultativos, civiles y militares, de los Bancos, Cajas de Ahorros, Compañías de seguros, ferro-carriles y demás, no les faltaría otra cosa á los modestos industriales que en provincias se dedican á la tipografía, sinó que se aceptase el consabido proyecto, que revelaría una vez más la proteccion que se concede al trabajo en nuestra pobre patria.

Esperamos, pues, y tenemos derecho á esperar, que las Diputaciones y Ayuntamientos se harán un deber de oponerse decididamente á esa irritante accion centralizadora que tanto perjudica á sus respectivos administrados, sin provecho alguno para la nacion, ántes con grave detrimento de su prosperidad y adelanto.»

Quejábase hace pocos dias *La Epoca* del exagerado espíritu de provincialismo que se iba desarrollando, y decía muy oportunamente que las exageraciones son peligrosas.

Como en aquella ocasion digimos, nuestro estimado colega tiene mucha razon; pero no reflexiona que toda exageracion es causada por otra exageracion. Así, pues, parece natural, y es consecuencia lógica, que las provincias, cansadas de ser absorbidas por la Corte, procuren ahora tomar la revancha.

Y lo que copiamos de *El Correo tipográfico* probará á *La Epoca* y á los periódicos que, como el colega, se asustan del desarrollo del espíritu de conservacion provincial, que las provincias tienen razon sobrada.

Leemos en *El Tiempo*:

«La libertad de imprenta, que es una de las conquistas más preciadas de la civilizacion moderna, por más que se esfuercen los enemigos de la situacion en presentarla aherrojada y sujeta á trabas desconocidas, nunca ha tenido ni mayores consideraciones, ni más ancho campo en que moverse para difundir sus ideas.»

De la prensa de Madrid hallanse suspendidos por el Tribunal de imprenta ó pendientes de denuncia, seis colegas, á saber: *El Constitucional*, *La Iberia*, *Los Debates*, *La Union*, *La Paz* y *El Mundo Político*.

De la prensa de provincias recordamos ahora *La Gaceta Valenciana*, *La Correspondencia de Barcelona*, *Las Noticias*, de Málaga y *El Noticiero Detontense*.

La hora á que ayer hemos recibido

Noticias generales.

El Clamor de Galicia nos ha privado de la satisfacción de proporcionar hoy a nuestros suscritores la lectura de un excelente artículo sobre la prensa remitido al colega por uno de sus abonados.

Mañana tendremos el gusto de insertarlo.

Ha agrandado su tamaño nuestro estimado colega *El Avisador Orensano*. Esto nos prueba que el público le dispensa su favor, y por ello le felicitamos.

En *La Union* del 18 leemos:

«Ayer circularon con insistencia rumores sobre que se llevarian a cabo algunas prisiones de hombres políticos; ignoramos el fundamento de tales rumores; que celebraremos mucho no se realicen.»

Suponemos que nada habrá sucedido, pues nos lo habría comunicado el correspondiente telegráfico.

Un eco de *La Iberia*:

«*La Fé* publica un artículo sobre el celibato de los curas.

Entre otras razones en favor de esta idea dice:

«¿Qué dirían del cura enamorado?

«¿Y qué dirían de la novia del cura?»

«¡Vaya unos escrúpulos!»

«Lo que dicen hoy poco más ó menos, y nada más.»

«Y... ¿qué dicen?»

Hemos recibido un ejemplar del manifiesto de los navieros de España, documento de que nos ocuparemos pronto.

Noticias de Galicia.

De *El Porvenir*:

«Segun nos escriben de Mellid, á pesar de la mucha lluvia que ha caído estos días, estuvieron animadísimas las fiestas celebradas en honor de San Roque, y fué notable la concurrencia de forasteros que ha asistido á estos festejos.»

La sociedad de jóvenes á cuyo cargo estuvo la función, no solo no ha reparado en gastos y sacrificios, sino que ha superado en mucho las esperanzas, que de su constancia y laboriosidad se habían concebido.

La función de Iglesia ha sido brillantísima; el Sr. Magistral de Lugo ha pronunciado un elocuentísimo sermón que impresionó vivamente al numeroso y escogido auditorio que allí se había reunido.

Los fuegos, las iluminaciones á la veneciana y el baile durante el cual, ejecutó la música de Santiago escogidas piezas, han contribuido á amenizar esta solemne función que no dudamos se repetirá en los años posteriores.

En el certamen musical (de gaitas) ha obtenido el premio una verdadera notabilidad que ha dejado admirados á cuantos han tenido la satisfacción de oírle.

El autor de la carta hace merecidos elogios del Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento, el cual ha conseguido, gracias á sus excelentes disposiciones, que no hubiese el menor disgusto durante las fiestas.»

—Dice *Las Noticias*:

«Les ha sido concedida la permuta en sus respectivos destinos á los catedráticos de latin de los institutos de Santiago y Palencia, don Cristóbal Cuesta y D. Manuel Feijóo respectivamente.»

—De *La Epoca*:

«Por el ministerio de la Guerra se ha desaprobado la conducta observada por un capitán castrense del distrito de Galicia, que ha dirigido un comunicado á la prensa sin previa autorización.»

—Los navieros de Vigo se han adherido al manifiesto de sus compañeros de toda España.

Han sido detenidos en Santander varios timadores de los muchos que allí han acudido al cebo de los ahorros que traen los licenciados de Ultramar. Algunos lo fueron en pleno ejercicio de su profesion.

La semana pasada contrajeron matrimonio en París un noble arruinado y una jóven hija de un carbonero millonario.

A la mañana siguiente, la jóven volvió á casa de su padre, despues de una violenta escena que dará lugar á una demanda de nulidad de matrimonio.

El *Scotsman* de Edimburgo da cuenta de una reyerta lamentable, que ha terminado trágicamente, á propósito de una discusión entre católicos y protestantes.

Viajaban todos por el ferro-carril de Newry á Portadown, en Irlanda, y serian en número de doce. Entre ellos habia dos damas.

Poco despues de salir el tren de la estación de Newry, empezaron á hablar de religion dos de los viajeros, los cuales hubieron de hallarse bien pronto en desacuerdo por ser el uno católico y el otro protestante.

En ménos tiempo que se dice, la discusión tomó el carácter de una disputa, y la disputa de una riña. Dos ó tres católicos y otros tantos protestantes que ocupaban el mismo coche se habian mezclado en ella, tomando partido respectivamente por su correligionario.

De pronto un protestante cogió á un católico por el pescuezo. Esta fué la señal del combate. El wagon se convirtió en un verdadero campo de batalla. Se discutía con los puños, los cuchillos, y hasta los revólvers. Durante quince ó veinte minutos continuaron maltratándose con increíble encarnizamiento mientras los viajeros de los coches inmediatos dormian con un sueño tranquilo, ó contemplaban el pasaje.

El tren llegó por fin á la estación de Portadown. ¡Qué espectáculo! Un cadáver, el del protestante Gough, con dos balazos en la cabeza, yacia bajo una banqueta, al lado de los católicos heridos gravemente de varias cuchilladas. Otro tenia la cabeza abierta y arrojaba abundante sangre. Las dos damas estaban desmayadas, una sobre otra.

Hasta que regrese el presidente del Consejo de ministros, el de la Guerra no llevará á la resolución del Gobierno la propuesta ascendiendo á brigadieres á varios coroneles del ejército de Cuba.

Días pasados hubo en Abando (Vizcaya) una especie de pujilato entre dos mocetones del país, los cuales comenzaron á darse de puñetazos por la mañana, y continuaron á la tarde la pelea, despues de un ligero descanso. El resultado de la contienda ha sido que uno de los luchadores haya quedado medio muerto en la pelea.

Nuevas dificultades amenazan la evacuacion de los rusos de las cercanías de Constantinopla. Los rusos no quieren marchar hasta que la escuadra inglesa haya salido de las aguas del Bósforo.

Hay dificultades todavia entre el gobierno alemán y el Vaticano á propósito de los procedimientos para la vuelta de los obispos expulsados de sus diócesis.

El rey D. Francisco de Asís ha vuelto á encargarse de la presidencia de la comision española de la Exposicion. Los vinos españoles han obtenido 780 premios.

Seccion local.

La Correspondencia de España, en su número correspondiente al 17 del actual inserta noticias de Lugo, entre ellas la de que la Diputacion de esta provincia y este Municipio se proponen formar un

escogido programa para las próximas ferias.

Ignoramos los grados de certeza que pueda tener la noticia antecedente, pues nada sabemos hasta ahora de cuanto el colega dice.

Hemos oido que el Ayuntamiento pensaba ocuparse de este asunto, que nosotros juzgamos de interés; pero nada más sabemos.

Suponemos, si, que muy pronto se acordará afirmativa ó negativamente, y por lo tanto dentro de unos días sabremos á qué atenernos. Es decir, á ménos que se olvide la urgencia del caso; pues pronto terminará el mes de Agosto y solo quedan unos cuantos días disponibles para todo.

Y lo que no sea verificar unos festejos que atraigan la concurrencia será perder el tiempo inútilmente.

Y si se quiere que los casinos y el comercio contribuyan al objeto común, es preciso que el Ayuntamiento acabe de decidirse á tomar la iniciativa.

Varios estimados colegas denuncian un nuevo abuso de resultados muy sensibles para el público.

Un periódico facultativo hace la siguiente advertencia que deben tener muy en cuenta los aficionados á usar del aguardiente como refresco, llamando á la vez la atención de las autoridades:

«Con objeto de hacer ver que aguardientes contienen gran cantidad de esencia de anís, y que al adicionarles agua forman un gran precipitado y que se pongan muy lechosos, hemos sabido que les mezclan el extracto de Saturno (subacetato de plomo líquido), que es sustancia muy venenosa. Llamamos la atención de las autoridades sobre hecho tan punible.»

Por lo que pudiera importar, nos apresuramos á dar este aviso á la autoridad local recomendando á su celo asunto de tanto interés, rogándole acuerde que sobre esos artículos que en otras partes estan siendo objeto de las pesquisas de las autoridades, se tome en esta capital idéntica determinación.

El público agradecería mucho tal objeto, y nosotros tambien siquiera por las muchas veces que hemos hecho tal petición.

A consecuencia del suelto publicado en uno de nuestros números anteriores respecto al estado de limpieza de la Calle del Miño, se nos han quejado algunos vecinos de la Plazuela de la Soledad, en idéntico sentido.

Trasladamos la queja al Cuerpo de limpieza pública, rogándole procure distribuir sus favores con arreglo á la más estricta justicia.

¡Ah! y que lo haga cuidando de no embadurnar de un escobazo al infeliz transeunte.

Nos dicen varias personas que la noticia que hemos publicado referente al establecimiento del alumbrado de gas en esta Capital, ha sido, como era lógico, perfectamente recibido.

Esto no nos ha sorprendido, pues nada más natural, tratándose de una mejora tan importante, establecida ya en todos los pueblos de España que tienen alguna significacion.

Como el Municipio es evidente que

procurará por su parte allanar las dificultades que puedan oponerse á la realización de tan laudable pensamiento, el comercio á quien más directamente afecta esta reforma tampoco se mostrará reacio á admitirla: antes al contrario, conoedor de sus intereses prestará su apoyo al proyecto.

Decíamos en suelto que acerca de este mismo asunto publicamos hace pocos días, que Lugo reunía condiciones favorables para llevar esa mejora á debido efecto, y en esta idea nos afirmamos hoy, con mayores pruebas.

Aquí, que están las calles canalizadas, es más fácil y menos costoso colocar la tubería que en otra porción de pueblos en que esta operación costó algunos miles de duros.

Además, resulta también facilidad, y economía de estar la población agrupada. Y estas son ventajas que favorecen muchísimo el proyecto de que se trata. Así es que teniendo en cuenta estas razones y la necesidad que se deja sentir en esta población, de un buen alumbrado no dudamos siquiera del resultado de las gestiones de esa empresa.

Precio de los granos en el mercado de ayer:

Trigo del monte y grandal á 13'50 y 14 rs. ferrado.

Centeno á 60 y 62 id. fanega.

Cebada á 8'50 y 9 id. id.

Inscripciones verificadas en el Registro civil en el día 19 del actual:

Nacimientos: varones legítimos 3.

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—Santa Juana Francisca Fremiot fundadora y Santa Basa.

Efemérides.—(1263).—El papa Urbano IV erige la catedral de Cádiz y establece en ella la silla episcopal.

(1445).—Muere en Mondoñedo su señor y obispo D. Pedro Enriquez de Castro, hijo de D. Enrique, hermano de D. Fadrique, duque de Arjo a y conde de Trastámara. Se le atribuye la construcción del antiguo claustro de aquella catedral.

Solicitaban á una linda joven dos pretendientes, el uno era muy rico y el otro muy pobre.

Al pedir ambos al padre la mano de la muchacha se la concedió al amante pobre. Habiendo reconvenido los amigos al padre de la joven les contestó:

—He obrado así porque deseo la felicidad de mi querida hija, y la experiencia me ha enseñado que un rico holgazán está expuesto á ser pobre; en cambio, un pobre que es trabajador puede llegar á ser rico.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas páuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho; de la garganta, del aliento; de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos; de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Plusków, la señora marquesa de Bréhan, Lord, Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catadrático Wurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1876

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la Revalenta Arabiga Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubeará en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real. Cura núm. 68.471.—Sr. Pedro Castellí, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años, la

Revalenta ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carna y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodríguez Cortés, botica, Batitales, 22; Manuel María Iglesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, Comercio, Traviesa, 7.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Complicación de enfermedades.—Las úlceras, los abscesos, las hinchazones de las glándulas y otros desórdenes provenientes de causas ocultas y no sospechadas pueden ser curados con el uso de este excelente Ungüento ayudado por las Píldoras purificantes de Holloway. Las instrucciones impresas que acompañan siempre á estos medicamentos son bastante claras aun para las personas de la menor inteligencia. Los medicamentos Holloway, pueden emplearse siempre con provecho y sin peligro. Durante más de un siglo los enfermos han encontrado en ellos un tesoro inestimable. Tanto el Ungüento como las Píldoras Holloway son especialmente á propósito para los que llevan una vida militar ó marítima: los colonos y los viajeros, que viéndose muy á menudo imposibilitados de obtener el auxilio de un médico tienen necesidad absoluta de algun antídoto tal como el constituido por las preparaciones Holloway.

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 20 11'45 m.—Recibido á las 12'36 t.

El periódico «El Mundo Político» ha sido condenado á diez días de suspensión.

Se ha dispuesto la organización de un cuerpo de bomberos en el Ferrol.

El partido radical acordó luchar en las próximas elecciones.

Idem 20 10' n.—Recibido á las 11'30 n.

Los prisioneros de la partida republicana han sido trasladados de Cáceres á Badajoz.

Se han insurreccionado las kabilas de Fez. Dos Monjes de un convento de Bilbao han solicitado la excomunión.

Sortijas relumbrantes adornaban sus dedos y riquísimos encajes su vestido blanco.

—Hermana mía, añade Alice tomando la mano de Blanca, no hablémos de hermosura ni de fiestas; una nueva desgracia amaga nuestro porvenir.

—¡Cielos!

—Acabo de ver á Melchor: á la puerta del claustro queda.

—¡Acaba!

—Háse echado á mis pies amenazándome y suplicando alternativamente. Dice que tiene derecho á tu mano; te ama perdidamente, y te implora por boca mía.

—¡Oh! no digas más, querida hermana; interrúmpete desolada Blanca; ese Melchor me es odioso.

—Ya habia previsto esta respuesta.

—Oye, añade la condesa; medios tiene para perder á Raoul. Con solo quererlo lo despojará de su nombre, de sus títulos y de su fortuna; tú sola puedes impedirlo.

—¡Yo!

—Vas á ser árbitra de nuestros destinos! Cásate con Melchor, y Melchor callará; más si desoyes sus súplicas, quiere vengarse.

—¡Oh Dios mío! ¡qué alternativa! Pero á ese hombre... á ese Melchor nunca le he profesado tanto odio. Casarme con él... ¡imposible!

Al pronunciar Blanca estas palabras, véase la consternación pintada en su semblante.

Alice se cubría el rostro con las manos.

Las dos hermanas, silenciosas y abatidas, se sentaron á algunos pasos de distancia una de otra; no parecía sino que un rayo las habia herido. Al fin Alice rompe el silencio.

—Harto concibo tu resolución; no quiero insistir

—¿Los habeis leído?

—Sí señora.

—¿Con qué derecho, caballero? Vuestra obligación era la de devolverlos.

—¿A quién?

—A quien pertenecen.

—¿Al viejo *Bautista Malory*? Pero este murió aquella misma noche.

—¿A los herederos de ese hombre oscuro y de humilde extracción? Pero, á lo que yo lei,

—solo dejaba un hijo; y este hijo, señora... es bastardo.

—Habiendo combatido hasta entonces sus tormentos y su terror, la condesa de Hermigny agotara todas sus fuerzas.

Apóyase en uno de los árboles de la selva; siente extenderse una nube ante sus ojos; empieza á desmayarse y permanecen mudos sus labios.

—Lo sabeis, continúa Melchor sin piedad; un hombre hay que me ha herido en mis afectos, que ha sostenido la audacia de burlar mis sufrimientos, y que se pavonea en sus triunfos. May no importa! la venganza está en mis manos, ha sonado ya la hora de mi triunfo.

—¡Basta! basta! señor de Aigreville. No comprendo vuestras palabras... más lo conozco... vuestra alma alberga... proyectos muy siniestros. En nombre del cielo tened piedad de mí.

—No, señora; el silencio raya ahora en barbarie. Sabed que estais al borde de un precipicio; sabedlo para que tengais tiempo de huir de él. Basta de consideraciones y de enigmas: el conde *Raoul de Hermigny* puede ser juzgado por los tribunales y despojado de su nombre, de sus títulos y de su fortuna. Probar que no es su legítima posesor, pocos trasudores costaría.

Todos los papeles á que debe su alta posición son falsos y por consiguiente nulos. Al casar con el conde de Hermigny, su madre pasaba plaza de viuda; ¿habia



HILOS DE LINO Y DE ALGODÓN.
MAQUINAS PARA COSER
"SINGER"
 PARA FAMILIAS E INDUSTRIALES.
 DE LA COMPANIA FABRIL DE NUESTRO YORK.

Las LEGITIMAS MAQUINAS para COSER A DOBLE PESPUNTE de LA COMPANIA FABRIL "SINGER" de Nueva-York y Londres, por la sencillez de su mecanismo, facilidad para su manejo, perfeccion y fuerza en su trabajo. **NO TIENEN RIVAL.**

Las condiciones que esta respetable casa, la primera en el mundo en su clase, facilita para la adquisicion de sus tan célebres máquinas y la superioridad á que ha llegado tan útil artefacto, es ya completamente **IMPOSIBLE COSER A MANO.**

VENTA A PLAZOS
 Desde 10 reales semanales sin aumento alguno en precios, ó 10 por 100 descuento al contado.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.
 Se facilitan y remiten gratis, Catálogos ilustrados con lista de precios y las condiciones de

VENTA A PLAZOS
 en su depósito
 9 Plaza Mayor, 9
LUGO,
 Coruña, Real, 18.—Ferrol, Magda-
 ena, 166.—Orense, Paz, 30.—Ponte-

vedra, Comercio 14.—Santiago, Rúa del Villar, 11.—Vigo, Principe, 26, Oyiedo calle del Peso, núm. 13 y en más de 2.000 establecimientos que tiene instalados en Europa y América para la venta de tan superiores máquinas.

TISIS.
CAFE MÖLLEN DEL CANADA.

Remedio científico descubierto en los Estados Unidos. Infalible contra LA TISIS, LA IMPOTENCIA Y EL RAQUITISMO. Cura en pocos dias toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce. Precio 40 rs. paquete. Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés. Depósito central: Gonzalez y C.ª Pex, 19 3.ª Madrid, á donde se dirigirán los pedidos.

Aviso interesante.

A voluntad de su dueño se vende en pública subasta una casa agregada á otra, número 2 de la Rúa nueva, confinante con la de D. Narciso de Saá y la del vendedor que hace esquina á la Plaza del Campo. La subasta tendrá lugar en la Notaria de D. Manuel Ferreiros, (San Roque 13), el domingo 1.º de Setiembre próximo á las once de la mañana, y en la misma existen los documentos de pertenencia y las condiciones para el remate.

Juan Dieguez, carpintero, cuyo taller tenia abierto en la calle de la Alameda núm. 6, anuncia su traslado para la de Recatelo núm. 5, donde ofrece al público la mayor equidad en la construcción de cajas mortuorias de todas clases y tamaños.

AGUAS MINERALES DEL INICIO y Mondariz.
 Farmacia de L. Mosquera.—36 reales docena de botellas.

Abajo los intrusos.
SOLITARIA CON SU GABEZA,
 expulsada infaliblemente y en seis horas con el sorprendente invento de los profesores ORIVE y ORRUMA, titulado:
Licor tenicida infalible.
 Premiado con medallas de Bronce y Plata en las exposiciones Leon y Lugo.

Medicamento sencillo y agradable. No necesitan los enfermos preparacion alguna antes de tomarlo, y despues de administrado se hallan cual si no se hubiesen medicado. Se devuelve el valor del medicamento á quien no arroje la TENIA, y para cumplir tal garantía desconocida en los fastos de la Medicina y la Farmacia, es preciso medicarse en casa de Orive. Depósito central, Bilbao, farmacia de Orive, que remite á vuelta de correo, franca de porte, acompañado de amplia instruccion.—Precio: 100 rs. Lugo: Farmacia del Sr. Rodriguez Cortés.

Abajo los explotadores.

Aguas minero-medicinales de Mondariz.
 Bicarbonatado sódicas.
 Recogidas en la presente estacion.
FARMACIA DE RODRIGUEZ.
 Se halla impreso el papel para los repartimientos de inmuebles, consumos y sal.

Salud á la Química moderna.

sido casada? No consta en parte alguna. Supongamos lo que es peor todavía, que realmente era *madama Malory*, en este caso hubiera tenido dos esposos, y el segundo matrimonio es nulo. Como quiera, Raoul está perdido.

La sangre de Alice se hiela en sus venas.
 — ¡Cruel! ¿qué os he hecho? exclama con fuerza.
 — ¿Qué me habeis hecho? interrumpe Melchor con pasión; habeis desdénado mi amor y vuestra hermana: Sí, vuestra hermana y vos, una y otra, porque para mi Blanca es Alice, y vos á mis ojos, ¡ah! sois ella.
 — Melchor, ¿y todavía decís que nos amais? exclama la infortunada condesa. ¡Ah! quien mata á la una mata también á la otra.
 — ¡Sobrado lo sé! responde Melchor. Alice y Blanca no hacen más que una, y esta una es toda de Raoul.
 — ¡Ah! ¿y qué culpa tenemos en esto? replica Alice llorando. Acusad al cielo, pero no á nosotras, de la fatal semejanza que es causa de la desgracia de todos. Bien deseaba Blanca poder amaros.
 — ¿Y vos conoceis, añade amargamente el baron que no podrá amarme jamás? ¡Ah! basta ¡ay de él! ¡ay de mí! ¡ay de todos!...
 — ¡Piedad! ¡piedad! exclama Alice juntando las manos con la mayor expresion de dolor.
 Echase Melchor á sus plantas y dice:
 — No, Alice, no sois vos quien debe implorar piedad, yo soy y no vos. ¿Por ventura no acabo de llamaros Alice? Perdon, el sufrimiento me conturba, vos sois Blanca ¿no es verdad? ¡Ah! pero Blanca ó Alice ¿qué importa? ¿no es acaso la misma persona? ¡Ah! no, no sé distinguir una de otra. Mi alma está deses-
 perada, mi cerebro en delirio. Quien quiera que seais os amo. ¡Oh! no; no quiero ser la desgracia de una ni

de otra, pero necesito un corazón que me ame; he de tenerle, ó Raoul y yo, vuestra hermana y vos, todos quedaremos perdidos para siempre. Sed para todos un ángel salvador. ¡Ah! Ya que no puedo obtener amor, otorgadme al menos compasión; tended la mano al desgraciado!...
 — ¡Yo! ¿yo? Yo soy casada, Melchor!
 — Pero representais á vuestra hermana, podeis responder por ella.
 — Solo puedo hablar por vos.
 — ¿Me prometeis hacerlo?
 — Sí, Melchor.
 — Venid, quiero acompañaros al convento.
 El baron de Aigréville apoya el brazo de Alice en el suyo y la lleva al convento de las benedictinas. Renace entretanto á la esperanza, pero aquella cuyos pasos sostenia apartaba de él sus miradas con un terror invencible. Llamaba Melchor las ilusiones en su auxilio; lisonjeábase de enternecer á fuerza de amar, y soñando ya con la felicidad rechazaba la venganza.
 Alice está ya con su hermana,
 — Blanca, aquí me tienes, dice la novia arrojándose en brazos de su gemela. ¿Cuánto debes haber sufrido al dar las doce! ¿no es verdad?
 — Sí, al dar las doce. En efecto, responde Blanca pálida y temblando. Me participaste la hora, al dar las doce me creia moribunda.
 — Ya lo sabia; harto lo he sentido; replica Alice en tono solemne, Pero también estaba segura de encontrarte viva en el monasterio; porque, tócame, aun existo.
 — ¡Oh! ¡qué hermosa eres! dice Blanca echando una mirada melancólica á los vestidos de la condesa de Hermigny.
 Alice habia conservado parte de su traje nupcial,